
 

 
 
 
 
Giovedì 17 dicembre alle ore 14.30 si è riunito, in modalità virtuale attraverso la piattaforma 
Lifesize, il Tavolo di Negoziazione del percorso partecipato connesso all’elaborazione del Piano 
Strategico del Nuovo Circondario Imolese. 
Apre l’incontro il Presidente di Unione Matteo Montanari ringraziando i presenti e ricordando gli 
obiettivi all’ordine del giorno: fare il punto sulle attività già realizzate e decidere come affrontare i 
prossimi incontri. 
La parola passa a Filippo Ozzola, facilitatore di Poleis il quale ricorda che l’emergenza Covid-19 ha 
rallentato le attività di elaborazione del Piano Strategico del Nuovo Circondario Imolese, che aveva 
preso avvio con un incontro partecipato il 14 gennaio 2020, alla presenza di diversi attori sociali 
sensibili ai temi correlati al progetto, dando vita al Tavolo di Negoziazione del processo. 
Ad oggi, le attività di redazione sono riprese, anche a seguito dell’elezione del Sindaco di Imola, 
che permette di completare l’assetto politico di riferimento per il Circondario Imolese. 
Sono state portate avanti azioni interne di analisi e di definizione degli obiettivi condivisi di 
massima con i Sindaci e sono state svolte le seguenti attività: 
- Focus group per ascoltare le figure apicali nei Comuni: 

-  area welfare, sociale, scuola e altri servizi rivolti alla cittadinanza  
-  area affari generali, area amministrativa, altre attività gestionali 
-  area tecnica 

- Incontro con i dirigenti e le figure apicali nel Nuovo Circondario Imolese: 
- workshop dirigenti NCI 

- Incontro con i referenti regionali per l’Agenda Digitale e i Sindaci del NCI, al fine di confrontarsi 
in merito al tema in oggetto. 
- Incontro Sindaci per Agenda Digitale 
- Laboratori con gli stakeholders locali, sia per quanto concerne il mondo produttivo sia quello 
dell’associazionismo: 

-workshop associazioni di categoria e sindacali + imprenditori su indicazione dei Sindaci 
-workshop con associazionismo locale, su indicazione dei Sindaci 

 
Ozzola ripercorre le attività presentandone brevemente gli esiti. Tutto il materiale prodotto confluirà 
successivamente nel Piano Strategico.  
In queste settimane è stato inoltre deciso di inserire il tema dell’Agenda Digitale nel Piano 
strategico quindi anche questo percorso è in fase di sviluppo da alcune settimane assieme ai Sindaci. 
 
Le prossime azioni vedranno la realizzazione di attività aperte sul territorio che si andranno a 
sviluppare nei primi mesi del 2021. Si tratterà di seminari tematici e town meeting (quest’ultimo da 
rimodulare su piattaforme online a causa dell’impossibilità di realizzare eventi in presenza con un 
numero elevato di persone). Nello specifico saranno trattati gli ambiti sociosanitario, sviluppo 
economico, sostenibilità ambientale, turismo e attrattività. L’idea è di realizzare seminari online 
strutturati su una fase frontale iniziale alla presenza di un tecnico e di un esperto di settore per poi 
aprire il confronto su tavoli di lavoro con l’obiettivo di ottenere ulteriori spunti che vadano ad 
arricchire il progetto.  



 

L’incontro finale aperto alla cittadinanza sarà strutturato in un secondo momento, valutando il 
contesto generale rispetto alla situazione sanitaria.  
 
Interviene Remo Martelli, a nome della Consulta del Volontariato e del Comitato Socio Sanitario. È 
disponibile a partecipare ad incontri tematici di approfondimento  rispetto al proprio ambito di 
competenza.  
 
Lucia Ferroni Città Metropolitana di Bologna chiede informazioni rispetto ai seminari proposti. Per 
quanto riguarda la parte frontale dell’incontro ritiene opportuno prevedere la presenza della Città 
Metropolitana in tutti i seminari perché tanto lavoro è già stato fatto con il Circondario. Partire 
quindi da una visione Metropolitana per poi calare il discorso sul territorio in oggetto.  
 
Mirella Collina concorda con l’intervento precedente. Propone inoltre una ulteriore riflessione 
rispetto alla presenza dei Sindacati in tutti i tavoli o comunque nel focus group finale. Infine chiede 
cosa possono fare per agevolare la presenza dei cittadini agli eventi che saranno realizzati. 
 
Ozzola chiarisce che i seminari presentati sono ancora abbozzati, sono proposte non del tutto 
definite che sono state sottoposte al TDN proprio per decidere insieme le modalità di realizzazione.  
 
Nicoletta Folli specifica che per molti versi la partecipazione della Città Metropolitana è data per 
scontata in quanto la pianificazione strategica del Circondario prende avvio a partire da quella 
Metropolitana.  
 
Matteo Montanari interviene per ricordare che l’obiettivo è delineare azioni concrete. Lavorando ai 
seminari con inviti mirati è possibile avere un livello qualitativo alto. Poi ovviamente sarà 
importante coinvolgere anche i cittadini comuni per una visione “dal basso”. Se i presenti al tavolo 
hanno proposte rispetto alle persone da proporre ai tavoli tematici saranno ben accette.  
 
“Frascione e Zardi” Condivide l’idea che costruire un welfare di comunità è qualcosa di difficile ma 
se c’è una azione comune, avere dei punti chiari su cui sviluppare gruppi di lavoro è fondamentale 
per ottenere un buon esito. 
 
Gianfranco Montanari interviene affermando che il Tavolo delle imprese sta producendo un 
documento di rendicontazione degli ultimi due anni, che sarà anche un documento di prospettiva e 
questo verrà sicuramente condiviso per dare un contributo al percorso in oggetto. Anche rispetto al 
tavolo del turismo con IF cercherà di portare contributi significativi in prospettiva.  
 
Mirella Collina riprende la parola per ricordare che su tutti e quattro i temi individuati per i seminari 
il mondo del lavoro ha un peso rilevante. Questo va tenuto in considerazione nella strutturazione 
degli incontri. 
 
I presenti sono invitati da Ozzola a ragionare sulla proposta di azioni presentata e inviare eventuali 
suggerimenti a lui o a Nicoletta Folli.  
 
 
In assenza di ulteriori interventi il tavolo è chiuso alle ore 15.30. 


